

Si vous ne voyez pas la newsletter s'afficher correctement, [suivez ce lien](#)



Juin 2022
Newsletter n°50

AGENDA DE LA LUSS

À DESTINATION DES ASSOCIATIONS DE PATIENTS ET DE PROCHES

Formations du second semestre 2022



Le premier semestre 2022 touchant à sa fin, nous vous proposons un petit aperçu des formations de la LUSS qui vous attendent entre septembre et décembre.

L'art d'accrocher son public
30/09 et 07/10 à Liège

Politiques de santé
13/10 et 20/10 à Bruxelles
22/11 et date à définir à Liège

Ecoute active
21/11, 28/11 et 05/12 à Namur

Retrouvez toutes les infos dans l'agenda du site internet de la LUSS via le bouton ci-dessous.

Contact : luss@luss.be

 [En savoir plus](#)

ACTU DE LA LUSS



Retour sur le forum "Se connaître pour mieux collaborer"

Les projets pilotes de soins intégrés "Integreo" initiés par le gouvernement fédéral avaient 5 ans pour innover, optimiser les services, créer des projets, faire réseau dans le but d'améliorer la qualité des soins et de réaliser des économies dans le champ de la santé.

La place gardée pour exprimer **la voix des patients** au sein de ces projets avait été bien timide jusqu'à présent.

"Se connaître pour mieux collaborer", voici le postulat de départ. Le forum, qui a pris place le 23 juin dernier à la Bourse de Namur, avait pour objectif de créer la rencontre entre les acteurs de la première ligne du secteur social-santé et les associations de patients et de proches. C'est **plus de 60 professionnels et membres d'associations de patients** qui ont répondu présents à l'appel. La séance s'est ouverte avec une conférence sur l'écoute active dans la pratique des professionnels de première ligne et s'est poursuivie avec des tables rondes où les expériences, constats, enjeux de chacun ont pu être exposés et discutés.

L'équipe de la LUSS est ravie de cette édition prometteuse, qui ne sera peut-être pas la dernière !

Contact : luss@luss.be



Retour sur l'audition de la LUSS à la Commission de la Santé

Le 8 juin dernier, la LUSS était invitée à la Commission de la Santé et de l'Égalité des chances de la Chambre des représentants pour une audition sur le thème suivant:

20 ans de la loi relative aux droits du patient: quelles pistes pour l'amélioration de la loi ?

Thierry Monin et Sophie Lanoy y ont pris la parole pour exprimer les freins qui perdurent quant à l'application de la loi ainsi que les recommandations pour y remédier. Ils ont également émis des propositions sur les points cruciaux dont il faudra tenir compte à l'occasion de la future réforme.

Le texte complet de la prise de parole de la LUSS peut être obtenu sur simple demande via l'adresse mail mentionnée ci-dessous.

L'audition est quant à elle disponible via le bouton En savoir plus; retrouvez l'intervention de la LUSS à 1h10'26".

Contact : luss@luss.be

 [En savoir plus](#)



Outils et aide à l'attention des gestionnaires des associations de patients

Permanence mensuelle:

Dès juillet, la team sociojuridique de la LUSS assurera un permanence mensuelle, sur rendez-vous, en alternance sur les trois sites (Namur, Liège et Bruxelles).

Ateliers pratiques:

De nouveaux ateliers pratiques sur des thèmes sociojuridiques seront organisés dès septembre, à raison de trois par an, en alternance sur les différents sites de la LUSS (Namur, Liège et Bruxelles).

Newsletter trimestrielle:

Dès septembre, la team sociojuridique proposera une information régulière concernant les obligations légales des ASBL à travers une newsletter trimestrielle dédiée à tout ce qui concerne la vie d'une ASBL (démarches administratives, comptables, fiscales, organisation des AG et CA, droits des membres, ...). Cette newsletter sera rédigée dans un langage accessible et proposera des outils pratiques.

Pour **consulter le programme des prochains rendez-vous** (permanences et ateliers): cliquez sur En savoir plus.

Pour **vous abonner à la newsletter**: envoyez un mail à l'adresse ci-dessous.

Contact : sociojuridique@luss.be

 [En savoir plus](#)



Personnes âgées & prise de médicaments

Contactée par le groupe de recherche en pharmacie clinique de l'UCLouvain, la LUSS recherche **des personnes âgées, ou des proches**, ayant un témoignage à partager au sujet d'une prise trop importante de médicaments (calmants et somnifères principalement).

Cette recherche se fait dans le cadre de la préparation de projets de recherche à mener dans les années à venir concernant la **réduction des médicaments chez la personne âgée**.

En effet, le groupe souhaite consulter les représentants de patients et/ou les patients pour permettre à l'équipe de recherche de mieux décrire le contexte des différentes recherches, en prenant en compte les considérations des patients, et pour l'aider à définir les éléments, liés au patient, qui doivent être pris en compte dans les projets envisagés.

Intéressé.e de partager votre vécu, votre point de vue et vos demandes ?

Toutes les informations sont disponibles via le bouton ci-dessous.

Date limite: fin juillet

Contact : s.corachan@luss.be

 [En savoir plus](#)



Autogestion de la bipolarité

L'association **Le Funambule** met en place un programme d'**autogestion de la bipolarité**.

L'objectif est de permettre aux patients concernés par un trouble bipolaire de mieux vivre, en limitant les rechutes et en anticipant les épisodes critiques, grâce à des outils théoriques et pratiques.

Ce programme, composé de **10 séances**, se déroulera les mardis de 16h30 à 19h à Libramont, à partir du 20 septembre. Il sera co-animé par Maud Gerday, psychologue, et Nathalie Baillieux et Cécile Histas de l'équipe du Funambule.

Contact : info@bipolarite.org

Formations familles de Similes Wallonie

Depuis la rentrée, **Similes Wallonie** propose une **formation** à destination des proches de personnes atteintes de troubles psychiques (schizophrénie, troubles bipolaires, trouble de la personnalité borderline, les TOCS).

En vue du lancement d'une nouvelle session à la rentrée, des **soirées d'information** sont organisées dans les différentes provinces wallonnes ainsi qu'à Bruxelles. Retrouvez toutes les dates via le bouton ci-dessous.

Contact : wallonie@similes.org

 [En savoir plus](#)

ACTU DU SECTEUR



Participez au développement de la future plateforme de Bruxelles Social

Bruxelles Social, via la future plateforme en ligne *Social Brussels CARE*, va développer un accès aux services sociaux-santé et à l'ensemble des prestataires de soins (médecins, kinésithérapeutes, etc.) actifs en Région de Bruxelles-Capitale.

Si vous souhaitez contribuer au développement de la future plateforme, faites part de vos **besoins et attentes** la concernant en remplissant ce **formulaire**. Et si vous connaissez d'autres personnes susceptibles d'être intéressées, n'hésitez pas à leur transmettre le formulaire également.

Plus d'infos via le bouton ci-dessous.

Contact : info@bruxellessocial.be



Vers une amélioration structurelle des opérations et de la communication de la DGPH

La **Direction générale Personnes handicapées** (DGPH) réalise actuellement **deux enquêtes** dans le but d'améliorer sa communication ainsi que l'accueil des personnes en situation de handicap dans ses centres régionaux.

La première enquête, qui porte sur **l'amélioration de la communication**, est ouverte à toutes et tous. Elle est disponible via ce **lien**.

La seconde enquête, qui concerne **l'accueil dans les centres régionaux**, s'adresse à toutes les personnes qui se sont déjà rendues dans un de ces centres pour une évaluation. Elle est disponible via ce **lien**.

Contribuez au processus d'amélioration de la DGPH en répondant à ces enquêtes !

Contact : handicap.belgium.be/fr/contact





Il faut mieux soigner les infirmiers de soins intensifs!

Le 20 mai dernier, le **Centre fédéral d'expertise des soins de santé (KCE)** diffusait un communiqué de presse intitulé **"Il faut mieux soigner les infirmiers de soins intensifs!"**. En voici les premières lignes; l'article complet est disponible via le bouton En savoir plus.

"Le personnel soignant a beaucoup souffert de la crise du COVID-19, et en particulier les infirmiers de soins intensifs. La situation était déjà critique bien avant la pandémie, elle est devenue franchement préoccupante aujourd'hui. L'étude du Centre fédéral d'Expertise des Soins de santé (KCE) publiée aujourd'hui montre que de nombreux infirmiers de soins intensifs sont à la limite du burn-out et envisagent de quitter leur emploi, ou même la profession infirmière. Un bon environnement de travail est un élément essentiel pour retenir dans nos hôpitaux ces professionnels hautement spécialisés et difficilement remplaçables."

Contact : info@kce.fgov.be

 [En savoir plus](#)

Formation en ligne de la Plateforme Annonce Handicap

La mission de la **Plateforme Annonce Handicap (PAH)** est de sensibiliser et de former un maximum de personnes à l'annonce et l'accompagnement d'une mauvaise nouvelle, et en particulier un diagnostic de déficience. C'est pourquoi l'asbl met à disposition sur son site internet une formation en 3 modules sur **l'annonce d'un diagnostic de déficience**.

Cette formation est proposée gratuitement et destinée à toute personne concernée ou intéressée par le secteur du handicap.

La formation est disponible via le bouton ci-dessous. Après visionnage, il vous sera demandé de remplir un court formulaire d'évaluation afin de permettre à la PAH de mesurer la pertinence de son travail et ainsi l'améliorer.

 [En savoir plus](#)

Livraison de médicaments à domicile par le pharmacien

En période de pandémie, un projet temporaire avait été mis en place par l'**Agence fédérale des médicaments et des produits de santé (AFMPS)** pour la **livraison à domicile de médicaments** dispensés en



initiative avait suscité de l'intérêt pour ce mode de livraison.

Suite à des discussions avec l'AFMPS, la LUSS avait organisé une enquête afin de mieux comprendre l'avis et les besoins des patients sur cette option pour la livraison de médicaments. Aujourd'hui, les **résultats de l'enquête** sont disponibles. Cliquez sur En savoir plus pour les découvrir.

Contact : luss@luss.be

 [En savoir plus](#)



L'équipe de la LUSS
vous souhaite un
bel été !

Fédération francophone indépendante d'associations de patients et de proches

La LUSS est la fédération francophone des associations de patients et de proches et le porte-parole des usagers des services de santé. Elle œuvre pour l'accès à des soins de santé de qualité pour tous et valorise la participation des usagers aux politiques de santé.

Avenue Sergent Vriethoff, 123 - 5000 Namur

E. luss@luss.be | T. 081.74.44.28

www.luss.be

Crédit photo : Freepik.com

[Cliquez ici](#) pour vous désabonner
Inscription à la newsletter du site internet de la LUSS

